

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de abril de 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

### @DefensaEc

Profesionalismo y vocación para servir a la Patria desde todos los rincones de nuestro país. #NoParamos. [Ver más](#)



### @DefensaEc

#Quito. Las @FFAAECUADOR, en coordinación con otras instituciones del Estado, continúan ejecutando operaciones militares, a fin de garantizar la seguridad e integridad de la ciudadanía. #NoParamosEc  
Vía: @teleamazonasec. [Ver más](#)



### @DefensaEc

#Latacunga. En la Brigada de Fuerzas Especiales 9 "Patria", se impartió la conferencia sobre Artefactos Explosivos Improvisados, en coordinación con la Autoridad Nacional de Armas Químicas y Biológicas y la @DIJINPolicia. #NoParamosEc [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

En el año 2016 las @FFAAECUADOR desplegaron todo su contingente durante el terremoto que devastó #Manabí y #Esmeraldas. En la exposición del #TemploDeLaPatria rendimos homenaje a nuestros soldados por su apoyo permanente al pueblo ecuatoriano. [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

Los museos de la Defensa te cuentan: ¿Conoces los nombres de las calles donde se encuentra el #AntiguoCírculoMilitar? ¡Mira nuestro video y descúbrelo! [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Generales Paco Moncayo y Wagner Bravo buscan una estrategia unificada para el combate del crimen. La Hora

Expertos en Seguridad advierten sobre la complejidad en la lucha contra el crimen organizado y la necesidad de mejorar la capacidad de operación de la Fuerza Pública. Los generales en servicio pasivo Paco Moncayo y Wagner Bravo tomaron posesión de sus cargos en el gabinete del presidente Guillermo Lasso, con el objetivo de fortalecer las políticas en materia de seguridad y combate de la delincuencia. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Comercio](#);

### Dos héroes del Cenepa encabezan la seguridad pública de Ecuador. El Comercio

El presidente de la República, Guillermo Lasso, posesionó al general (sp) Paco Moncayo como consejero de seguridad, y al general (sp) Wagner Bravo como secretario de Seguridad Pública. Moncayo y Bravo asumen el liderazgo de la seguridad pública, en medio de una ola de inseguridad y violencia en el país. Los dos son héroes del conflicto bélico del Alto Cenepa. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Universo](#); [Primicias](#); [El Telégrafo](#); [La Hora](#);



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de abril de 2023

## **Ecuador declararía como terroristas a ocho bandas narcocriminales. Primicias**

El Consejo de Seguridad Pública y del Estado (Cosepe) se reunirá el jueves 27 de abril para declarar a ocho bandas narcodelictivas como terroristas. El Consejo de Seguridad Pública y del Estado (Cosepe) se reunirá el jueves 27 de abril, en el Palacio de Carondelet, para firmar la declaratoria de terrorismo de varios grupos delictivos. Según Henry Cevallos, ministro de Gobierno, el Ejecutivo planteará que las bandas narcodelictivas -señaladas como causantes de la violencia- sean declaradas como organizaciones terroristas. [Ver más](#)



## **8 000 jóvenes se inscribieron para el acuartelamiento militar; hay 5 000 cupos. El Comercio**

Actualmente está en marcha el proceso de registro en línea para los hombres jóvenes, de 18 a 22 años, que desean realizar el servicio militar voluntario. La fase de inscripción para este nuevo proceso de acuartelamiento militar arrancó el 25 de marzo del 2023 y culminará el 29 de abril de este año. [Ver más](#)



**Notas referentes:** [La Hora](#);

## **Control migratorio se realizó durante operativo en inmediaciones del IESS en Quito. El Comercio**

Ejército, Policía y Municipio realizan operativos diarios en distintos puntos de la ciudad. Controlan armas, sustancias sujetas a fiscalización, etc. Las Fuerzas Armadas se sumaron desde el 17 de abril de 2023. Desde ese momento, ya se han desarrollado unas 15 jornadas. [Ver más](#)



## **Reformas al COIP endurecen penas de delitos que tienen en vilo al país. La Hora**

En la reforma se aumenta la sanción por el delito de extorsión, se incorporó la figura del reclutamiento de niños, y especifica varios casos por el delito de terrorismo. Entrarán en vigencia el 29 de abril de 2023. La situación de inseguridad que atraviesa Ecuador llevó a la Asamblea Nacional a realizar reformas al Código Orgánico Integral Penal (COIP). Varias modificaciones se publicaron en el Registro Oficial 279 del 29 de marzo de 2023, y entrarán en vigencia este 29 de abril. [Ver más](#)



## **Ministro del Interior se reúne con alcalde electo de Quito para tratar temas de seguridad. El Telégrafo**

En la Comandancia General de la Policía se reunieron este miércoles, 26 de abril de 2023, el ministro del Interior, Juan Zapata, y el alcalde electo de Quito, Santiago Guarderas, para tratar temas de seguridad. Durante el encuentro ambas autoridades acordaron trabajar de forma conjunta en una tasa de seguridad para sumar la capacidad logística que sea necesaria y que el municipio pueda aportar. [Ver más](#)



**Notas referentes:** [Primicias](#);

## **Alias 'Bemba', socio de 'Rasquiña', también obtuvo su prelibertad. Primicias**

Eddy Castro Cabello, alias 'Bemba', logró la prelibertad tras un fallo del mismo juez de la Unidad de Garantías Penales que extinguió las penas de Adolfo Macías, alias 'Fito'. El historial delictivo de Eddy Castro Cabello, alias 'Bemba', se hizo público el 24 de mayo de 2006, cuando participó en un asalto a la agencia de la Empresa Eléctrica Regional Guayas-Los Ríos (Emelgur), ubicada en el cantón guayasense de Samborondón. [Ver más](#)



## **Seis meses siguieron a detenidos por pornografía infantil. El Comercio**

La Policía Nacional siguió por seis meses a los miembros de una banda dedicada a la comercialización de pornografía infantil, desarticulada el miércoles 26 de abril de 2023. La policía detuvo a 11 personas en seis provincias del Ecuador. El operativo se denominó 'Protección infantil 5'. [Ver más](#)



**Notas referentes:** [Primicias](#); [La Hora](#);

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de abril de 2023

## Consejo de Seguridad Pública se reunirá este 27 de abril a las 15:30 en Quito. El Universo

El presidente Guillermo Lasso convocó al Consejo de Seguridad Pública y del Estado (Cosepe) a reunirse este jueves, 27 de abril, a las 15:30 en el Palacio de Carondelet. Esta reunión estaba prevista para el pasado domingo 16 de abril, pero fue cancelada debido a que el mandatario fue hospitalizado la noche del 15 por una infección a las vías urinarias. Fue dado de alta el viernes 21 de abril. [Ver más](#)



## El Empalme: policía asesinado era la voz de 'Paquito' en el cantón. Primicias

El policía Oliver Stalin Yánez fue asesinado la tarde del 24 de abril en El Empalme, en Guayas. El agente se encontraba visitando a su familia en este cantón. La Policía Nacional confirmó la muerte del agente Oliver Yánez, tras un ataque armado en El Empalme, Guayas, la tarde del 24 de abril. [Ver más](#)



**Nota referente:** [La República](#);

## Desmantelan red que contaminaba contenedores del puerto con droga. Primicias

Seis personas fueron detenidas en el marco de una investigación por la contaminación de contenedores con drogas, anunció la Fiscalía, este miércoles. Durante la madrugada de este 26 de abril, la Fiscalía y la Policía desmantelaron una red narcodeclitva que presuntamente contaminaba los contenedores con droga en los puertos. [Ver más](#)



## Detienen a sujetos relacionados con grupo criminal 'Tren de Aragua' Primicias

Dos hombres fueron detenidos mientras circulaban en un vehículo usado por una carretera de Carchi, la tarde del 25 de abril de 2023. Con un mensaje en su cuenta personal de Twitter, el ministro del Interior, Juan Zapata, confirmó la detención de dos sujetos vinculados a la organización criminal 'Tren de Aragua'. [Ver más](#)



## En Los Ríos hay más de 14.200 personas afectadas por las lluvias que mantienen cubiertos de agua a seis cantones. El Universo

La intensa lluvia con tormenta eléctrica de la noche del martes y madrugada de este miércoles 26 de abril ocasionó el desbordamiento del río Umbe. Uno de los sectores afectados fue el barrio 12 de octubre, ahí sus habitantes debieron poner sus pertenencias a buen recaudo. [Ver más](#)



**Notas referentes:** [Primicias](#); [La Hora](#);

## Denuncian presuntos casos de abuso sexual en un colegio particular de Quito. El Universo

Los padres de familia de un centro educativo particular del norte de Quito hicieron un plantón la mañana de este miércoles, 26 de abril, por supuestos casos de abuso sexual que se habrían dado en la institución. A la voz de "Queremos justicia" se congregaron en los exteriores del colegio, en el barrio Santa Anita, para exigir el pronunciamiento de las autoridades. [Ver más](#)



**Notas referentes:** [La Hora](#); [El Telégrafo](#);

## La justicia por mano propia no es legal y tiene consecuencias. El Mercurio

En solo cinco días, en Cuenca, tres presuntos delincuentes fueron agredidos por grupos de ciudadanos que dicen estar cansados de la delincuencia y de la falta de acción de las entidades de control. Esto se da en medio de un movimiento barrial y comunitario que promueve marchas en toda la ciudad. [Ver más](#)

**Notas referentes:** [Primicias](#);



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de abril de 2023

<p><b>Estas son las consecuencias legales por hacer 'justicia por mano propia' Primicias</b></p> <p>Videos en redes sociales evidencian múltiples actos de 'justicia por mano propia', en varias ciudades del país. Estos episodios muestran a ciudadanos agrediendo con violencia a presuntos delincuentes. Varios expertos en seguridad aseguran que estos actos son consecuencia del aumento de los índices de inseguridad y la ola de violencia que vive Ecuador. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b></p> <p>#Guayas. @FFAAECUADOR ejecutan operaciones militares de seguridad al perímetro interior y exterior del Centro de Rehabilitación Social del Guayas, para que personal calificado realice labores de construcción y adecuación de estructuras, en el interior de este centro carcelario. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b></p> <p>#Azuay. Realizando operaciones militares en la ciudad de #Cuenca, en la Av. del Toril, se aprehendió a un ciudadano quien portaba una pistola traumática y 12 municiones sin la respectiva justificación. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b></p> <p>#Sucumbios. Realizando operaciones militares de reconocimiento y vigilancia de los espacios terrestres, en el sector La Shuara, de la parroquia #Pacayacu, se encontró aproximadamente 15 000 galones de combustible, evidencias se entregaron a las autoridades competentes. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b></p> <p>#SantoDomingo. Realizando operaciones militares de control de armas, en el Terminal Terrestre de#SantoDomingo, se aprehendió a un ciudadano que se transportaba en un vehículo reportado como robado, al realizar el registro se decomisó un arma de fuego y municiones. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b></p> <p>#ElOro. Durante un allanamiento realizado en coordinación con @PoliciaEcuador, en el sector #LosSauces del cantón #Machala, aprehendieron a 8 ciudadanos con 3 armas de fuego, 15 kg. de sustancias sujetas a fiscalización, 1 taco de dinamita, celulares, laptops y motorolas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b></p> <p>#SantoDomingo. Realizando operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en la cooperativa Santa Martha, detuvieron la marcha de un vehículo y aprehendieron a 2 ciudadanos que tenían en su poder 40 municiones calibre 38 mm. y 43 municiones cal. 32 mm. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b></p> <p>#Quito. Como resultado de las operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos, en la parada de transferencia Río Coca, aprehendieron a un ciudadano con tres laptops sin justificación, un arma cortopunzante y sobres de sustancias sujetas a fiscalización. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b></p> <p>#Azuay. Ejecutando operaciones militares en la ciudad de #Cuenca, sector del Vado, durante el registro y cacheo se aprehendió a 2 ciudadanos quienes portaban armas cortopunzantes y sustancias sujetas a fiscalización, evidencias se entregaron a las autoridades competentes. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de abril de 2023

<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Imbabura. Realizando operaciones militares de control y vigilancia de los espacios terrestres en #Ibarra, en el sector río San Gerónimo, localizaron un arma de fuego, municiones, explosivos y una radio motorola, evidencias se entregaron a las autoridades pertinentes. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #SantoDomingo Por información de inteligencia militar se realizó un allanamiento en el sector los Pambiles, donde se aprehendió a 3 ciudadanos con 4 armas de fuego, 6 armas traumáticas, 860 municiones de diferente calibre, 8 alimentadoras, 2 bombas lacrimógenas y dinero efectivo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> #TradicionesMilitares. Monumento a Eloy Alfaro. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #SanCristobal   La #ArmadaEcuatoriana a través de la Lancha Hidrográfica SIRIUS zarpó a realizar el primer Crucero Oceanográfico y Meteorológico Insular, a fin de realizar una caracterización oceanográfica tanto en parámetros, físicos, químicos y biológicos en la columna de agua. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Quito  El jefe de Estado Mayor de la #ArmadaEcuatoriana, disertó la conferencia: "La Autoridad Marítima Nacional" en el auditorio de la @ESPEU en presencia de los directivos y alumnos del curso de Estado Mayor de las Fuerzas Armadas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #EIORO   La #ArmadaEcuatoriana a través del Batallón de Infantería de Marina No. 22 "JAMBELÍ", ejecutaron operaciones militares en apoyo a la @PoliciaEcuador para realizar el control de armas, municiones y explosivos en el sector de Los Sauces. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Galápagos   La #ArmadaEcuatoriana en apoyo del @Salud_Ec realizó la evacuación aeromédecica de dos pacientes con embarazos de alto riesgo, una de ellas en labor de parto prematuro. La evacuación se hizo desde #SantaCruz hasta #SanCristóbal <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #EIORO   La #ArmadaEcuatoriana a través del Batallón de Infantería de Marina No. 22 "JAMBELÍ", ejecutó operaciones militares CAMEX, para neutralizar las actividades ilícitas en el sector, obteniendo como resultado el decomiso: -01 arma de fuego traumática. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> La Fuerza Aérea Ecuatoriana saluda a la Base Aérea de Lago Agrio en su aniversario de creación. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> Personal militar del Comando de Educación y Doctrina Militar Aeroespacial y el Elemento Operacional de la Base Aérea Mariscal Sucre cumplen operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en varios sectores del norte de #Quito. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de abril de 2023

<p><b>@FuerzaAereaEc</b> #Manta En el Ala Nro. 23 se realiza la II Reunión bilateral entre los señores Brig. Antonio Puga Davila y Mayor General Carlos Silva Rueda Jefes de Estado Mayor de la Fuerza Aérea Ecuatoriana y Fuerza Aérea Colombiana respectivamente, a fin de tratar temas de interés estratégico. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DirmovSocial</b> Procesos a seguir por los ciudadanos en el Acuartelamiento <b>@FFAAECUADOR</b> <b>@EjercitoECU</b> <b>@armada_ecuador</b> <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>DIRMOV.</b> <b>@DirmovSocial.</b> ¡Cumple tu sueño anhelado de ingresar al Servicio Militar! Te esperamos en el Acuartelamiento el sábado 29 y domingo 30 de abril. Servir a la Patria como soldado, es cumplir un sueño anhelado. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ESPEU</b> <b>Feria de Empleo Virtual ESPE 2023</b> ✓ Información completa aquí: <a href="https://lnkd.in/eZ4EZ8w9">https://lnkd.in/eZ4EZ8w9</a> Registro feria de empleo: <a href="https://lnkd.in/ev3ZCAJp">https://lnkd.in/ev3ZCAJp</a> Registro de charlas: <a href="https://lnkd.in/eEg-MiDd">https://lnkd.in/eEg-MiDd</a>. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ESPEU</b> En #ESPEU, la Unidad de Seguridad Integrada y UGIN, realizaron un taller para los señores investigadores en conjunto con el Ministerio del Ambiente, sobre la autorización de recolección sin fines comerciales y contratos marco de acceso a los recursos genéticos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ESPEU</b> #ESPEU, representada por el Crnl. Víctor Villavicencio PhD. Rector, realiza firma de convenio dentro del marco de #cooperación interinstitucional con la Concentración Deportiva de Pichincha, donde las partes realizarán actividades de investigación y vinculación con la sociedad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b> ¡Promovemos un mejor estilo de vida! Regístrate en los nuevos talleres del Programa del Adulto Mayor del Issfa → <a href="https://bit.ly/3LcGGMH">https://bit.ly/3LcGGMH</a>. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@he1_ffaa</b> La Dra. Paulina Irigoyen, médico especialista en Oncología del @he1_ffaa participó en la I Jornada Internacional de Innovación Farmacéutica y Estrategias para su Acceso, en calidad de ponente con el tema "Innovación en Salud Desafíos en el Acceso y Posibles Soluciones". <a href="#">Ver más</a></p>	

## COYUNTURA

<p><b>Delincuentes dejan la cárcel en menor tiempo con procedimientos abreviados. El Comercio</b> En procesos judiciales contra personas vinculadas a la delincuencia organizada hay una excesiva aplicación de procedimientos judiciales abreviados. Esto facilita que salgan más rápido de las cárceles. Esta es una de las conclusiones de un estudio del Observatorio Ecuatoriano de Crimen Organizado, difundido en agosto de 2022. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b> <a href="#">El Universo</a>;</p>	
--	--

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de abril de 2023

<p><b>Partido político pide a la Corte Constitucional que suspenda decreto sobre porte de armas. El Comercio</b></p> <p>Representantes del Partido Socialista Ecuatoriano (PSE) acudieron este 26 de abril del 2023 hasta la Corte Constitucional (CC) para presentar una acción pública de inconstitucionalidad al Decreto Ejecutivo 707. Con ese Decreto, suscrito el primero de abril del 2023, el presidente Guillermo Lasso autorizó el porte de armas de uso civil para defensa personal a nivel nacional a aquellas personas naturales que cumplan requisitos conforme al Reglamento a la Ley sobre Armas, Municiones y Explosivos y bajo las autorizaciones correspondientes. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Asambleísta Mireya Pazmiño denunció en Fiscalía a Guillermo Lasso por presunto peculado. El Comercio</b></p> <p>La asambleísta Mireya Pazmiño presentó una denuncia en la Fiscalía por el presunto delito de peculado contra el presidente de la República, Guillermo Lasso, este miércoles 26 de abril de 2023. Esta es la misma causal por la que se le sigue un juicio político en la Asamblea Nacional. <a href="#">Ver más</a></p> <p><b>Notas referentes:</b> <a href="#">La República</a>;</p>	
<p><b>Policía aprehendió a asambleísta Peter C. El Comercio</b></p> <p>La Fiscalía informó que el asambleísta por Pachakutik Peter C. fue aprehendido en flagrancia por la Policía este miércoles, 26 de abril de 2023, por el presunto delito de violación a una joven de 19 años. La entidad practicará las diligencias y los protocolos pertinentes en las próximas horas para decidir la situación jurídica del legislador por la provincia de Cotopaxi. <a href="#">Ver más</a></p> <p><b>Notas referentes:</b> <a href="#">El Universo</a>; <a href="#">Primicias</a>; <a href="#">El Telégrafo</a>; <a href="#">La Hora</a>;</p>	
<p><b>Leonidas Iza confirmó que existe una ruptura entre la Conaie y Pachakutik. El Comercio</b></p> <p>El presidente de la Conaie, Leonidas Iza, señaló que existe un rompimiento estructural entre los dirigentes de Pachakutik y el movimiento que preside, así lo dijo en una entrevista este miércoles, 26 de abril de 2023. Iza afirmó que esta ruptura ocurrió debido a las acciones de los líderes Marlon Santi y Cecilia Velasque que buscaban la separación del movimiento indígena. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Empieza la redacción del informe motivado del juicio político al presidente de la República, Guillermo Lasso, acusado de supuesto peculado. El Universo</b></p> <p>La Asamblea Nacional, este 26 de abril, cerró la etapa de actuación de pruebas del juicio político en contra del presidente de la República, Guillermo Lasso, en medio de denuncias, confrontaciones y amenazas entre asambleístas. El proceso pasa a la siguiente etapa, esto es la redacción del informe motivado que recomendará la absolución o el juicio político al mandatario. <a href="#">Ver más</a></p> <p><b>Notas referentes:</b> <a href="#">Primicias</a>; <a href="#">La Hora</a>;</p>	
<p><b>Mireya Pazmiño denuncia en Fiscalía al presidente Guillermo Lasso por el delito de peculado; un día antes la legisladora fue denunciada por falsificación y uso de documento falso y tráfico de influencias. El Universo</b></p> <p>Un día después de que el asambleísta independiente Fernando Villavicencio presentó una denuncia para que se investigue a la legisladora separada del bloque de Pachakutik, Mireya Pazmiño, y otros, ante una posible falsificación y uso de documento falso y tráfico de influencias, Pazmiño acudió la mañana de este miércoles 26 de abril a la sede de la Fiscalía General, en Quito, para presentar una denuncia contra el presidente de la República, Guillermo Lasso, por el delito de peculado. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de abril de 2023

## **Alausí recuerda a las víctimas a un mes del deslizamiento. Primicias**

Los familiares de las víctimas del deslizamiento de Alausí hicieron un homenaje en la zona cero. Ratificaron su compromiso de seguir buscando a los que faltan. El día que se cumple un mes de la tragedia de Alausí, el 26 de abril de 2023, familiares y amigos despiden en el cementerio a Ana M., la víctima número 49 del macro deslizamiento que sepultó más de 100 viviendas el 26 de marzo. Su cuerpo fue recuperado de la zona del desastre el martes 25 de abril, tras un cuidadoso trabajo de los rescatistas, debido a la inestabilidad del terreno. [Ver más](#)



## **Obispo propone declarar a Esmeraldas en emergencia humanitaria. La Hora**

En rueda de prensa el señor obispo de Esmeraldas Antonio Cramerí propone se declare a Esmeraldas en emergencia Humanitaria, por hechos violentos que se reportan a diario en la ciudad y provincia. Carta del obispo para declarar Emergencia humanitaria para Esmeraldas "Ahora para Esmeraldas esta tarea es apremiante. Y cuando digo Esmeraldas, me refiero a todos los que conformamos, de distintas maneras y modos, nuestra bella Provincia Verde. La paz es el resultado de acciones conjuntas y de todo, nadie puede ser excluido" indicó el Obispo. [Ver más](#)



## **Perú decreta estado de emergencia en sus fronteras para controlar la migración. El Comercio**

La presidenta de Perú, Dina Boluarte, responsabilizó a los migrantes de la criminalidad que afecta a su país, pues dijo que son ellos los que "lamentablemente están cometiendo actos de delincuencia". "Quienes cometen a diario asaltos, robos y demás actos delincuenciales son extranjeros, por eso es que tenemos que reformular la ley de extranjería, ver este tema de la migración (...) han entrado 800 000 venezolanos, otros tantos haitianos, y son los que están lamentablemente cometiendo estos actos", afirmó en una rueda de prensa. [Ver más](#)



Notas referentes: [Primicias](#);

## OPINIÓN

## **El juego de ajedrez. Arianna Tanca Macchiavello. El Comercio**

Estamos en vísperas de una partida de ajedrez sin saber quién hará jaque-mate. Por un lado, el ala que busca censurar al Presidente mediante juicio político. Por el otro, un ejecutivo acorralado con un az bajo la manga, la muerte cruzada. Como es costumbre, ninguna fuerza política tiene la ventaja sobre otra. Nadie tiene control absoluto sobre el tablero político, aunque algunos políticos lo aseguran. Estamos en el momento más volátil de los últimos años, auspiciado nada más y nada menos que por la clase política. [Ver más](#)

EL COMERCIO

## **El Prometeo tecnológico. Fausto Segovia Baus. El Comercio**

Cuando llegó la televisión predijeron que se acabaría la radiodifusión. Los agoreros hablaron de la desaparición de los libros, con la presencia del ordenador, los celulares y sus aplicaciones. Y ahora con las neurociencias, la inteligencia artificial (IA) y la robótica anuncian el fin del mundo. ¡La IA tiene ventajas y desventajas! [Ver más.](#)

EL COMERCIO

## **La experiencia en materia de seguridad. Editorial. El Universo**

El presidente Guillermo Lasso ha apostado por la experiencia. Este miércoles, 26 de abril, incorporó al general (s. p.) Wagner Bravo como nuevo secretario de Seguridad Pública del Estado y al general (s. p.) Paco Moncayo como su consejero de Gobierno para la seguridad. [Ver más](#)

EL UNIVERSO  
El Mayor Diario Nacional

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de abril de 2023

<p><b>Podría la Inteligencia Artificial administrar justicia en Ecuador. José Xavier Orellana Giler. Primicias</b> El desarrollo de la inteligencia artificial (IA) ha sido uno de los mayores avances en la tecnología en las últimas décadas. La IA ha transformado la forma en que interactuamos con la tecnología y abre oportunidades en una amplia gama de industrias, desde la atención médica hasta la logística. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cómo es la pequeña clase media ecuatoriana. Andrés Mideros Mora. Primicias</b> La clase media en Ecuador representó apenas el 7,7% de la población en 2022. El 65,1% de la población es vulnerable, el 25,5% es pobre, y el 1,7% es de clase alta. Siguiendo un enfoque de riesgo económico, a la clase media se la identifica como aquella con un ingreso por persona equivalente a entre 2,5 y 12,5 veces la línea de pobreza. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Guayaquil: de mal en peor. Florencio Compte. Expreso</b> El informe sobre las 50 ciudades más violentas del planeta que presenta el Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y Justicia Penal de México, que incluye a las de más de 300.000 habitantes y deja de lado a las que se encuentren en zonas de guerra, estableció que, en el 2022, 41 se encontraban en Latinoamérica. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Violencia contra los periodistas latinoamericanos. César Ricaurte. La Hora</b> Esta semana se conoció el segundo caso en pocos días de un periodista ecuatoriano que ha debido buscar refugio en otro país debido a las graves amenazas contra su integridad y vida que ha venido recibiendo durante meses. Así es esto: el periodista resiste y resiste a las presiones de los grupos delincuenciales, trata de seguir informando desde su trinchera, hasta que un día ya las cosas se tornan imposibles y hay que sacarlo urgente de la zona. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ser auténticos. Rodrigo Contero Peñafiel. La Hora</b> La autenticidad de una persona está vinculada a la naturalidad, originalidad y la verdad con lo ético, moral y cognitivo del ser humano, lo que le da la integridad necesaria para actuar por sí mismo, tomar la iniciativa y ser dueño de sus actos. El que es auténtico sabe vivir y a qué atenerse; es consciente que existen realidades que no se manifiestan, pero están latentes. <a href="#">Ver más</a></p>	

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>EXTRANJEROS DETENIDOS: dos extranjeros detenidos con miles de dólares en la frontera norte no pudieron justificar su procedencia. Mención operativos FF.AA. TVC 27-abr-2023</p>	
<p>Posesión de autoridades - SECOM 26-abril-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Gral. Paco Moncayo, Gral. Wagner Bravo posesionados en Carondelet Ecuavisa 26-abril-2023</p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



**Jueves, 27 de abril de 2023**

<p>Nuevas autoridades de seguridad fueron posesionadas en palacio Teleamazonas 26-abril-2023</p>	
<p>Nuevos Generales para la Seguridad del país – OromarTV 26-abril-2023 Dos generales en servicio pasivo asumieron las políticas de seguridad en el país, se trata de Paco Moncayo como Consejero, y Wagner Bravo como Secretario de Seguridad Pública. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Guillermo Lasso posesiona a generales en servicio pasivo frente a la inseguridad – Radio Pichincha 26-abril-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>El COSEPE sesionará en el Palacio de Carondelet – OromarTV 26-abril-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Operativos antidelincuenciales en Quito. Mención FF. AA. TC 26-abril-2023</p>	
<p>Operativos antidelictivos en Quito. Mención FF.AA. TC 26-abril-2023</p>	
<p>Ocho organizaciones narcodelictivas serán declaradas como terroristas. Mención FF.AA. Teleamazonas 26-abril-2023</p>	
<p>Autoridades decomisaron armas blancas en operativo en el sur. Mención FF.AA. Teleamazonas 26-abril-2023</p>	
<p>Aumentan los controles de armas, municiones y explosivos en frontera. Mención FF.AA. Teleamazonas 26-abril-2023</p>	